
安全生产警示约谈通知书
(鞍安委办 )~警 示约谈 〔∞⒛〕 3号

盥业避垒坚迸五发壑窒委会 :

你单位在安全生产工作中存在管委会领导责任及监管责任落实不

到位,致使辖区内企业鞍山七彩化学股份有限公司在 202o年 国务院安

委会办公窒专家指导服务中共发观i问 题 18项 ,其 中重大事故隐患 10

项;2023年萑第二轮指导服务中共发现问壑隐患 17项 2其 中重苤耋故

隐患 1项 ,两次硝化指导服务被国家指导服务组建议停产整顿的问题 ,

依据 《鞍山市安全生产约谈办法》有关规定, 鞍山市安委办 决定对

你单位进行安奎生产警示约谈,现将有关事项通知如下 :

一、约谈时间: ⒛23 年 ⒉月卫 日坐 时 00分

二、约谈地点: 市应急局三楼会议室     ~
三、被约谈人 (姓名职务):鞍 山腌棱经济开发区管委会主任刘

鹏、海城市应急管理局局长张凤俊、鞍山七彩化学股份有限公司总经

理

四、来时请携带下列证件材料 (见 打V处 ):

V书 面汇报材料 (自 接到通知书之日起2日 内报送电子文档)

V(一 )你单位涉及的事项发生经过、工作情况:

V(二 )原因分析及应当吸取的教训;

V(三 )下一步采取的措施和承诺。

联系人: 吴殿竹  联系电话:  131341

电.子 邮箱:as5892206@163oom

约谈人。
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附件 2

安全生产警示约谈纪要

约谈时间: 2023年 ⒉月坐 日坐 时匝 分至⒉月 2Cl日 ls时 卫 分

约谈地点:市应急局五楼会议室

被约谈人情况:

1姓名: 张凤俊单位及职务: 海城市应急局局长、海城市安委办主任

电话 13⒛9800999

2姓名:刘鹏单位及职务:鞍 山腾替经济开发区管委会主任  电话

13464945777

4姓名:崔广波 单位及职务:鞍 山腾鳖经济开发区化工园区安全管理

办公室副主任 电话 15942250035

5姓名:孙海波 单位及职务:鞍山七彩仳学股份有限公司主要负贵人

电话;13050071627

主约谈人 李志鸿 单位及职务鞍山市应急局局长、市安委办主任

约谈参加人:过晓东、吴殿竹、王连玉、郝+|.国

记录人:   郝挣‘国   单位及职务:鞍 山市应急局危化科科长

约谈纪要: 李志鸿:国务院安委会办公室专家指导服务组在 ⒛⒛

年对鞍山七彩化学股份有限公司指导服务中共发现问题 18项 ,其中重

大事故隐患 10项 ,⒛ 23年在第二轮指导服务中共发现问题隐患 17项 ,

其中重大事故隐患 1项 ,上沭两次硝化指导服务被国家专家指导服务

组建议停产整顿,涕‘明企业安全生产主体责任落实不到位,属地监管

部门和园区安全管胛棚i构在对企业日常忤管中抽‘法枪查和怖管ェ作不

到位。
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r=翅实提崮政治站位。海城市及化工园区有关负责同志要深刻

领会习近平总书记关于安全生产重要论芯精神,抓好国务院安委会安

仝生庄
“
十五鍪

”
措施的贯彻落实,提高政治站位、强化风险意识,

增渔做好安仝生产工作的责任感,守牢安全底线,切实承担起 “促一

方发展、保一方平安”
的政治责任,确保海城市特别是化工园区安全

生产工作持续安全稳定‘

二、全面加强安全监管责任制。海城市应急管理部门和么王园区

安全管理相‘构要始终紧绷安全生产这根弦,接照 “党政同责、一岗双

责、齐抓共管、失职递责
”

要求,层层压实企业主体责任、部门监管

责任:属地管理责任,确保责任落实无死角、监督管理无盲区,严格

监管、严格执法,加强安全生产目标责任考核,将其纳入领呈子部政

绩业绩考核内容,严格落实安全生产 “
一票否决”栩|唐 ^

三、全面提升化工园区安全管理水平。鞍山腾替经济开发区及化

工园区有关负责同志要以化工园区安全风险评估为牵引,坚持制度完

善和项目建设 “两手抓
”,发挥化ェ园区安全替治提升 “十有两禁

”
导

向作用、专家指导服务作用和重大安全风险防控项目建设支撑作用 ,

完善实施
“
一园一策”

整治提升方案,确保今年年底前风睑评估为 D

级,棱低安全风睑等级。今年要加大投入确保化工实训基地正式投入

使用,力争鞍山精细有杌新材料仳工产业园区率羌成为我市化工园区

集中布局、集群发展、降低安全风险等级的 “两集一低”示范化化工

园区。
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四、高度重视国家对园区和企业的指导服务工作。鞍山七彩化学

股份有限公司在 ⒛⒛ 年和 zO23年两轮国家硝化企业专家指导服务中

被建议停产整顿,为 此国务院安委会办公室专门发文耍求督促整改,

对企业和地方监管部门相关责任人员进行调查问责,国 为副省莹±lL示 :

请省安委办纽织各市安委会不折不扣落实整改任务,要明确责任人和

貉改时限,重 大隐患要立即采取杲断措施。李勇厅长批示:请危化处

接国为副省长要求,细化要求落实举措,促讲整改落实,对不到位的

要挂牌督办。脞军副厅长批示:对检查发现重大隐崽、自查走形式、

隐崽超期未整改的,要依法处罚:对被反复青令停产整改的,要倒查

始责,重 点始查企业存在隐崽问颞和复产验收ェ作中存在的问题。国

家高度重视化工园区整治提升工作,目 标是在 ⒛25年底前实现 90%化

工园区风险评估等级为D级 ,每年国家都对化工园区工作进行综合指

数评价,并将排名发省政府,省颔导都会做出批示,去年国家对 48个

产业莹移化工园区开展了指导服务,鞍山精细有机新材料化工产业园

区在全国排名 31名 ,在全省 5个转移园区排名第 4,仅比辽阳辽化化

工园区排名高 1名 。化工园区要充分运用数字信息等先进技术手段、

打造可持续发展的智慧化工园区,要严格按照 “禁限控”目录和化工

项目准入条件等规定,在招商引资,引 进项目时,克分考虑上下游产

业发展等紧密联系.七彩化学股份有限公司认真落实安全生产主体责

任,对相关安全负青人和安全生产管理人员及车间主任通报批评,按

照企业安全生产全员岗位贵任制有关规定讲行处理,要对照专家组揩

出的问颞隐崽清单,确保及时貉改到位。耍苯一反三,深刻反思,吸
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取教训,加强日常隐患排查貉改工作,及 时排查生产安全事敌隐患,

化化等重点监管危险工艺生产车间同一时间现场操作人员控制在 3人

以下。企业在检维修、特殊作业、异惜工况处置时,要严格控制现场

人数,苤统捡维修同一作业平台或同一受限空间不得超过 9人。企业

复工复产前要严格安全条件确认,对设备设施、电气仪表、管道阀门、

安全芒锁、应急装备等完好性确认完好,不具备安全条件不得复工复

L

表态发言:

张凤俊:尊敬的志鸿局长,首先感谢领导对我市安全生产工作的

关心、支持和指导,这次市局领导对我的约谈,问题找的非常准,非

常客观,实事求是,整 改意见科学系统,针对性强。我们将正视这些

问题,深刻反思,举一反三,化压力为动力,积极面对,坚决整改。

一、提高思想意识。深刻领会习近平总书记关于安全生产重要论述精

神,抓好
“
十五条

”
硬措施的贯彻和落实,强化风险意识,提高整治

站位,以 “
时时放心不下

”
的责任感抓好安全生产工作,以高度责任

感和使命感时刻守牢安全底线。二、加强企业安全监管。鞍山七彩化

学股份有限公司硝化车间、重氮化车间因存在重大安全生产隐患先后

被停产整改多次,这也暴露出企业隐患整改举一反三不到位,重大安

全风险防控措施还存在漏洞。安全生产事关企业发展全局,企业主要

负责人要亲力亲为、亲自动手抓。为此我们已经下发 《关于明确企业

负责人是第一责任人告知函》,要求我市所有重点企业负贵人履职尽责。
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下一步,我们要加强应急管理队伍建设,增加化工企业监管力量,提

南执法人员素质和业务能力,落实备级安全监管贡任制,在女全生严

工作落实上找差距,要抓实抓细工作落实。增强安全监管现场感,穿

透力,坚持违法违规严管重处,树立松就是纵容事故,严就是救人性

命的思想理念。三、落实隐患整改工作。我市化工园区在全省5个转

移园区中排名第4,化工园区内涉及转移项目和本地非转移项目21个 ,

这次国家对化工园区指导服务工作后又暴露出企业存在诸多重大隐患。

我们按照专家组指出的隐患和问题,督促企业建立清单台账,明确整

改时限和落实管控措施,确保企业隐崽及时整改到位,同 时督促园区

企业认真开展自检自查。尤其是七彩化学被国家安委会办公室通报事

项,举一反三,深刻吸取教训。

刘鹧:尊敬的局长、各位领导,今年以来,腾猹开发区按照鞍山

市委、市政府、市安委办的工作部署,树立安全发展理念,坚持把安

全生产作为首要工作来抓,开发区全域安全生产形势基本稳定。目前

为止,没有发生一起较大以上安全生产事故。今天,参加工作约谈会,

仍然压力很大,化工产业是海城市的主导产业之一,园 区有些地方安

全问题比较突出,行业安全隐患较为严重,尤其是危化企业监管和园

区安全整治提升方面,没有落实到位,需要我们痛下决心,用超常手

段进行监管和提升整治。下面,就化工园区相关问题,我从以下两个

方面向安委会作汇报。一、园区基本情况:鞍山腾猹经济开发区于 zO13

年 5月 经海城市政府批准成立鞍山精细有机新材料化工产业园,园 区

占地面积 4,97平方公里,目 前,园 区已开发面积 15平方公里,现有

·                               -5-
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确定为C级。二、下一步的工作安排。按
“
党政同贵、一岗双责、失

职追责
”
要求,进一步压实党政主职安全生产第一责任人的责任。开

发区带头抓,一级抓一级,层层抓落实。把园区监管责任落实到位。

将切实做到强化宣传教育。进一步加大化工企业、两重点一重大企业

的安全隐患排查力度,不走过场、不存侥幸,不 留死角、不留盲区,

其正实现隐患
“
清零

”
目标。毫不懈怠抓好化工园区安全整治提升工

作,对反复出现的问题,要详查原因,落实责任,彻底把问题解决。

对已经发现的问题,明确整改时限,落实整改举措,强化整改责任,

坚决进行治理。限期内整改不彻底的,坚决依法查处,严肃追责,确

保隐患完全消除;对整改完毕的,定期
“
田头看

”,完善好跟踪问责机

制,确保整改取得实效。问责追责再硬化,“动员千遍,不如问责一次
”。

腾鳌开发区将把问责追责制度贯穿到化工园区安全整治提升全过程,

将问责追责进行到底。一是事前督责。通过下发督办函、整改单等方

式,督促化工园区健全安全管理制度,加强安全隐患排查,落实安全

隐患整治。二是事中问责。对整治提升工作排查不彻底、整治不及时

的责任单位或者责任人,由开发区主要领导对主要负责人进行诚免谈

话,对分管贵任人和相关责任人进行相应处理,对责任单位挂黄牌,

认其落实园区整治提升方案、完成实训基地建设,年底前将园区提升

至D级。总之一句话,腾整开发区将全力以赴抓好化工园区安全整治

提升工作,守土负责,守土尽责,决不给鞍山市委、市政府添乱。
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孙海波:各位领导,上午好!我是鞍山七彩化学股份有限公司安

全生产第一责任人孙海波,自 zOzO年起,我公司共接受硝化国检 3次 ,

专家给我们提出了很多问题,⒛⒛年问题 18项 ,⒛22年问题 14项 ,

zO23年 问题 17项。对于国检后 2次下达停产整改指令,我们也认真反

思在安全管理工作中的漏洞,我们确实存在隐患排查不及时、整改不

彻底的情况,对此我们公司高度重视,组织召开专项会议,积极确定

隐患整改方案,并按照五定原则对隐患深度落实整改措施。同时我司

于 zO23年提交危险化学品协会硝化分会入会申请,希望可以获得协会

的进一步指导。在⒛23年 5月 20日 的专家指导服务过程中,国家硝

化专家组提出有一项重大隐患,我公司当日硝化装置处于停产状态,

在硝化重点问题自查报告排查出的多项问题已包含此重大隐患内容,

并于 5月 16日 开始针对此项问题的整改,计划 5月 25日 整改完成。

检查当日,加氢车间GDS系 统正在施工调试中,且车间处于停产状态。

检查结束后,专家组意见为
“
根据企业目前正处于停产整改状态,故

建议继续停产整改。”5月 24日 ,我 司加氢车间GDs系 统已施工调试完

成,可 以正常投入使用。⒛⒛年开始,我司一直致力于开展连续化撬

装设计及实验,预计⒛24年连续化撬装能全面投入使用,逐步替代目

前硝化间歇式反应的形式。安全生产工作一直以来都是全面建设小康

社会、构建社会主义和谐社会的客观要求。也只有实现了安全生产,

职工安全健康才有保障。我们将会在各级政府部门的指导和帮扶下,

将始终坚持贯彻落实 《安全生产法》要求,全员参与安全管理工作,

层层落实岗位安全生产责任。我们将认真从近年国检提出的问题中,
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深刻汲取了经验教训,针对
“
两重点一重大

”
装置区开展深入自查工

作, 遵循 《企业安全风险隐患排查指南》、《过程安全管理导则》“
化

工产业转移重点县专家指导服务
”“四个清零

”
等内容,排查企业现存

安全隐患,通过在役化工装置设计诊断,从本质安全的角度出发,对

排查出的问题认真落实整改措施。zO23年截止到 8月 份,我公司在设

计诊断整改、可燃有毒系统升级改造、消防系统升级改造方面的投入

已超过 1200万元。在企业安全生产管理的基础工作上,我公司投入 zO0

万元建立具有七彩化学特点的安全管理信`急 化系统,该系统可实现线

上培训、考试,线上特殊作业预约、电子巡检、数宇化管理员工档案

证书等内容,为安全管理工作实现效率提升。安全生产管理一定是实

实在在的工作,一定要从根源上避免事故隐患的出现。随着国家对化

工企业安全检查的深入,企业面临的压力也随之增大,但我们一定做

到每次整改措施真正有效的落实,同 时思考如何实现本质安全自主化、

连续化、智能化管理,并针对重点工作下功夫,确保不发生安全生产

事故。作为企业的第一安全责任人,贯彻落实
“三管三必须

”,我责无

旁贷。在今后的工作屮,我公司将继续认真贯彻落实法律法规及上级

部门的安全生产要求,不断的创新安全管理思路和方法,强化安全生

产管理措施,夯实安全管理基础工作,使公司安全管理工作再上台阶!

ˉ8-



约谈人 〈签名》 多 甸 西

被约谈人 (签名、
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安全生产警示约谈提纲

刘鹏、张凤俊、孙海波同志:

鞍山腾鳌经济开发区管委会在安全生产方面存在园区

领导责任及监管责任落实不到位,致使辖区内企业鞍山七

彩化学股份有限公司在 2θ 2θ 年国务院安委会办公室专家指

导服务中共发现问题 18项 ,其 中重大事故隐患 10项
;

⒛23年在第二轮指导服务中共发现问题隐患 17项 ,其 中重

大事故隐患 1项 ,两 次硝化指导服务被国家指导服务组建

议停产整顿的问题,我受市政府委托,代表市安委会,依

据 《鞍山市安全生产约谈办法》有关规定,现对腾鳌经济

开发区管委会进行安全生产警示约谈,希望你能正确对待 ,

正视问题,虚 心接受,举 一反三,精 准施策,积极整改,

全力做好本地区安全生产工作.

今天的约谈会议主要有三项议程:

1承办科室通报腾鳌经济开发区管委会及辖区内企业

在安全生产工作中存在的问题;

2孙海波、刘鹏、张凤俊同志分别表态发言。

3市安委办主任、市应急管理局党委书记李志鸿同志

讲话.

下面进行会议第一项,请危化科通报问题情况;

约谈对象签名:叫 乡

⒛23年 9月 ⒛ 日


